
平成 30年 7月 17日（火）Ａブロック研修 アンケート集計 

 

テーマ：食べて 確認 学会分類（嚥下調整食 2013） 

    キッセイ薬品工業（株）ヘルスケア事業部 

 

★テーマについて 

 1）とても勉強になった  20名 

 2）勉強になった      3名 

 3）あまり理解できなかった 0名 

 4）理解できなかった    0名 

（感想） 

 ・自施設の形態を見直していきたいと思います 

 ・コードを感覚で学ぶことができて良かったです 

 ・実際に食べての説明が初めてで、大変わかりやすかったです 

 ・物性で体験できてとても勉強になりました 

 ・学会分類の説明だけでは分からなかったことが、実際に食べてみることで 

  理解しやすかったです 

 ・試食を交え、実際に自分でコードの硬さを把握することができてとても参考 

  になった 

 ・実際に食べてみることで、わかりやすく、参加して楽しかったです 

 ・参加型の講義で、とても勉強になりました 

 ・やわらかカップシリーズの物性が、ホタテ、豚の生姜焼で違う分類なのが 

  納得いかなかった 

 ・今まで、コード分類があやふやだった為、いろいろ試食してみて難しいもの 

  もありましたが、勉強になりました 

 ・嚥下を勉強したての私でも分かりやすかったです 

 ・学会分類の分け方、とても難しかったです、とても勉強になりました 

 ・学会分類の物性について、ずっと疑問だったのですが、実際に食べて学ぶ 

   ことができ、大変分かりやすかったです 

 ・物性の確認ができて良かったです、お話もとても分かりやすかったです 

 ・使用しているが、分類が分かっていないことに気づきました 

  また、似てはいるが、分類が違ったりどの部分が異なるのか分かったのが 

  良かった 

 ・コード分類と意識して、食事形態を考える機会があまりなかったので、とても 

  勉強になりました 

 ・嚥下調整食の同じ分類の中でも違う食感だと感じた、とても興味深かった 



★グループワーク 

 1）とても参考になった  17名 

 2）参考になった      4名 

 3）参考にならなかった   0名 

 

（感想） 

 ・色々な種類を 1度に食べる機会がないので、参考になりました 

 ・一人だけで分類を考えるより、話し合った方が良かったです 

 ・周りの方と序文の考えた事をすり合わせることができたため、とても参考に 

  なりました 

 ・他の方と共有できたので、考えが整理しやすかった 

 ・他の方と感想を言い合いながら、試食できてとても良かった 

  

★研修会へのご意見、感想 

 ・中沢先生の話がとてもわかりやすく、興味深かったです 

 ・試食をして 1Ｊの幅が大きく迷う部分も多かった、 

  誤嚥のリスクの高い利用者のゼリーを上手に利用していきたい 

 ・このような機会を設けていたたき、ありがとうございました 

 ・このような体感型の研修は、とても勉強になりました 

 ・実践型の勉強会でとても勉強になりました 

  分かっているようで、わかっていなかった自分に気づきました 

 ・次回も、このような勉強会を期待しています 

 ・食べながらの研修はあまりなかったので、いい経験でした 

 ・嚥下調整食の具体的な施設での作り方が知りたい 

  


